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PROCÈS -VERBAL 
 

 
 
L’Assemblée Générale de la Société des amis de Custine s’est tenue par visioconférence sur Zoom 
le 17 février 2021 à partir de 17 h 30.  
 
Elle a été précédée à 17 h d’une réunion du CA par le même medium, à laquelle ont participé tous 
les membres. Ont été vérifiés les rapports moral et financier, la réception des pouvoirs ainsi que 
l’ordre du jour de l’assemblée. 
 
Outre les 5 membres du CA, étaient présents ou représentés à l’AG 10 membres de la Société. Le 
quorum était donc atteint. 
Présents : Patrick BICHET (membre du CA), François BOISSIÈRE, Pierre CARETTI (trésorier), 
Samantha CARETTI (présidente), Gérard GENGEMBRE (secrétaire), Iris GENGEMBRE, Jérémie 
GALERNE, Alex LASCAR, Benoît NOËL (membre du CA) François PAGET. 
Représentés : Patrick BUHOT, Hector CORNILLEAU, Martine CORNILLEAU, Colette 
DANTON, François STEY. 
 
1. Après une introduction de la présidente Samantha Caretti et l’approbation du compte rendu de 
l’AG du 24 janvier 2020, le secrétaire a présenté le rapport moral, reprenant les informations 
pertinentes contenues dans la lettre d’information n° 3 envoyée à tous les membres avec la 
convocation à l’AG. 
  
2. Il a d’abord rappelé les actions de la Société durant l’année 2020 (l’AG du 24 janvier et la table 
ronde autour de l’édition chez Classiques Garnier du Monde comme il est et d’Ethel, la 
commémoration annuelle du 13 juillet suivie de la visite commentée du château de Courtomer, les 
vidéos de la chaîne Custine ainsi que ce qu’il a été possible de réaliser pour le 250e anniversaire de 
la naissance de Delphine), puis la présence de plus en plus affirmée sur les réseaux sociaux 
(Facebook, Instagram, Twitter), la mise à jour du site internet et les contributions de quelques 



adhérents, les manifestations où des membres de la Société ont participé en évoquant les Custine ou 
les milieux qu’ils ont fréquenté (la conférence de Samantha Caretti du 18 janvier à la Société 
historique de Lisieux, la journée d’étude du 7 février sur l’écrivain dilettante à l’université de Caen 
avec des communications de Marie-Bénédicte Diethelm, Alex Lascar et Samantha Caretti), et il a 
enfin mentionné les actions reportées pour cause de pandémie (notamment la commémoration en 
l’église Saint-Aubin d’Auquainville des 250 ans de Delphine de Custine (conférence sur l’année 
1770 par Gérard Gengembre et concert-lecture Hélène de Montgeroult – Delphine de Custine avec 
le pianiste Hector Cornilleau). 
 
Le rapport moral a été approuvé à l’unanimité. 
 
3. Le trésorier Pierre Caretti a présenté le rapport financier qui a été partagé sur les écrans. Il a fait 
apparaître une augmentation du nombre des adhérents, au nombre de 28, la bonne santé financière 
de la Société due notamment aux dons de Mme Marie Sola. 
 
Le rapport financier a été approuvé à l’unanimité. 
 
4. Le trésorier a ensuite présenté le budget prévisionnel de l’année 2021, incluant tant les frais de 
fonctionnement, les manifestations prévues que celles reportées. 
 
Ce budget prévisionnel a été approuvé à l’unanimité. 
 
5. La présidente a proposé de maintenir le montant actuel de la cotisation. Cette proposition a été 
approuvée à l’unanimité. Elle précise que le règlement de la cotisation peut se faire par virement. Le 
RIB de la Société sera communiqué aux adhérents avec l’envoi du procès-verbal de l’AG. 
 
6. Elle a ensuite évoqué les manifestations envisagées pour l’année 2021. La journée de 
commémoration du 13 juillet, comme l’a suggéré Benoît Noël, membre du CA, pourrait être suivie 
d’une visite à Honfleur et à la chapelle Notre-Dame de Grâce. 
Seraient également possibles des conférences liées aux anniversaires de 2021 : Napoléon, mort en 
1821, et son voyage en Normandie ; la parution des Dix années d’exil de Mme de Staël en 1821, le 
mariage d’Astolphe et de Léontine en 1821. 
 
Rappelant que ses obligations professionnelles et sa recherche ne lui permettront pas de garantir une 
parution mensuelle, la présidente a ensuite sollicité des propositions de sujets pour les prochaines 
vidéos de la chaîne Custine. 
 
7. Puis elle a demandé aux différents participants de faire part d’informations relatives à la vie de la 
Société et aux activités concernant différents aspects du monde custinien. 
 
Benoît Noël indique que le Bulletin du second semestre de la Société historique de Lisieux consacré 
à Fervaques et dont la parution est prévue à l’automne rassemblera, outre le sien, des articles de 
Samantha Caretti et de Gérard Gengembre. 
 
Patrick Bichet signale que tout est en attente à Niderviller en raison de la pandémie et des 
circonstances particulières à la Moselle. 
 
François Paget nous apprend que le projet de musée éphémère à Saint-Gratien est également en 
attente. Il propose de donner le texte de sa conférence sur Saint-Gratien pour publication dans la sur 
le site internet de la Société des amis de Custine. 
 



Jérémie Galerne souligne le rayonnement de la Société sur les réseaux sociaux ainsi que les 
possibilités de liaisons avec les autres sociétés. Il est en charge de la communication numérique de 
la Société des amis de Victor Hugo. 
 
Alex Lascar précise que la publication chez Garnier du volume d’œuvres d’Astolphe réunissant 
Aloys, présenté par Marie-Bénédicte Diethelm, et Mémoires et voyages, présentés par Jacques 
Dupont, est retardée. 
 
Samantha Caretti annonce que Marie-Bénédicte Diethelm travaille toujours sur une biographie 
consacrée à Mme de Duras.  
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, l’AG s’est terminée à 18 h 30.  
 
 
 
 

Le secrétaire,  
 
Gérard Gengembre 


